

## PRESENTACION

Con la publicación de la investigación sobre jefaturas femeninas de hogar, *Cuando las mujeres mandan* se planteó la necesidad de contar con un mecanismo de compartir estos resultados, que superara la publicación y la distribución del libro por los canales acostumbrados. De manera que, frente a esta necesidad se planificó una propuesta de trabajo que consistió básicamente en la realización de tres talleres de trabajo alrededor del libro; un taller en cada uno de los países centroamericanos donde se realizó el estudio: Guatemala, El Salvador y Costa Rica.

La meta que nos propusimos fue que a estos talleres se invitaran entre 10 y 15 personas vinculadas a los sectores académico, institucional y de ONG que por su desempeño profesional se encontraran vinculadas a los temas de familia y jefatura femenina de hogar y que por ende pudieran ayudar a potenciar la difusión y la utilización del estudio.

Los (as) responsables de organizar tales talleres serían las mismas personas que tuvieron a su cargo la investigación en los respectivos países.

Los talleres fueron realizados en las siguientes fechas:

- El Salvador, 4 de diciembre de 1998 y estuvo bajo la coordinación de Katharine Andrade-Eekhoff.
- Costa Rica, el 10 de diciembre de 1998, con la coordinación de Allen Cordero.
- Y, el de Guatemala, el 11 de febrero de 1999, el cual fue coordinado por Maribel Carrera Guerra.

A los talleres de El Salvador y Guatemala también asistió Allen Cordero quien como coordinador de la investigación tuvo a su cargo la introducción teórico metodológica del estudio y la presentación de los resultados centroamericanos.

El libro fue entregado junto con la convocatoria al taller de modo que las (os) invitadas (os) tuvieran la oportunidad de conocer previamente el trabajo y de esa manera su participación en el taller pudiera ser más activa que lo que ocurre normalmente en las presentaciones de los libros.

Además, se trabajó en un diseño general operativo de la actividad, que en líneas generales fue el que se aplicó en los distintos países. Al final de esta memoria se adjunta este diseño. (Anexo 2)

La asistencia a los talleres se presenta en el cuadro que sigue. Como puede verse, tanto por la cantidad de asistentes como su ubicación institucional, se garantizó el cumplimiento el objetivo propuesto con estos talleres y es que la investigación fuera dada